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 感  想 

１ 

いつか入ってみたいと思っており、今回このような機会をもうけていただ

き心から感謝申し上げます。 

今日の見学会を通じてこの場所は、是非保存していただきたい空間だと思

いました。昔の米軍が使用した建造物や見た事もない植物、そして人の手

が長年かかってないとこのような木の生え方をするものかと普通では、見

れない所が各所にありました。この場所が今後もこの状態で保存される事

を強く望みます。 

今後も、このような機会を是非もうけていただくようお願いいたします。

本日は、ありがとうございました。 

２ 

１０年振りに再度見学。時期的に梅雨の合い間もあって、つる植物が目に

つく、サイハイランが終わり花を見ることが出来ず残念。自然に放置され

た植生は、めずらしい植物ばかりでなくても生育の違いを知る、定期的に

見学会を開催して欲しい。 

３ 

植物をよく見られるよう、せめて四季それぞれに見学会を開いてほしい。 

特に、タケ、クズの繁茂が著しいので手を入れる日も設けてはどうか。 

できれば、可能な部分だけでも常時入れるようにできるといいな。 

詳しい汚染調査の要望をずっと続けて下さい。 

４ 

サイハイラン目あてに来ました。年間 12回目安に中を見て歩けると良いと

思う。朝霞市の管理にできるようなら遊歩道を作って歩いて回るという解

放の仕方をして後は、この状態の移り変わりを研究観察する場にして欲し

い。 

５ 

良い機会でした。休日ご苦労様です。 

米軍の看板を是非早く保全してください。字が読めなくなる前に。 

ガソリンスタンドの「ＦＩＬＬＩＮＧ ＳＴＡＴＩＯＮ」 

入って左奥の方にある２つ。１つはＡＲＭＹ？しか読めない。もう１つは 

「ＥＮＧＮＥＥＲＮ 、ＧＲＯＯ～Ｔ．ＳＩＴＯＰ」 

６ 

この企画は大変良い企画でした。久しぶりに基地跡地に入ってこの環境を

朝霞の宝にしたいとの想いを再確認しました。 

次のステップとして、今日歩いた道路を遊歩道として一般に公開してほし

い。入口と出口は朝霞の森一ヶ所にすれば管理が楽になると思う。又、100

円（ワンコイン）を徴収して、管理費等の補助にするのも一案と思う(森林

浴代)。いずれにしても今後 100年のスパンで、この森の環境を壊さないで

朝霞に残してほしい。そのためにも可能な限り市民の関心を高めることが

必要と思う。この意味で、遊歩道の公開は是非実現してほしい。 
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７ 

4年振りに跡地に入れました。手つかずの自然が更に広がり素晴らしい景観

です。一日でも早く市民解放して整備を進めて、自由に入れる様にして欲

しい。放置しておくのは、貴重な自然がもったいないです。 

８ 

始めての参加とても意義ある時間を過ごせ良かったです。 

跡地の内容等など説明が欲しい気がしました。でも市役所の方参加者たち

と話をしながらの森を楽しむことも出来たので満足。又、このような開催

を希望したいです。 

９ 
貴重な緑地帯です。もう少し定期的に開放・公開して欲しい。残すべき貴

重な植生など、そのままにすることで時間をかけて検討して欲しいです。 

１０ 

市民の認知度が低いので、企画として何回でも実施をと感じました。 

見るだけでなく、説明もあると良かったと思いました。これだけの場所の

活用方法は今後の検討課題と思い意見をまとめるのが良いのでは。 

調査等いろいろ問題は山積みになっているようですが、皆さんで検討すべ

きです。 

１１ 

はじめて見る基地跡、緑に包まれて貴重な空間です。「朝霞の森」の南側の

出入口から基地跡に常時入れる散歩道を設置して下さい。健康の為に市民

を歩かせる、歩いてもらう為に良いと思います。部分でも良いが常時開放

して下さい。 

１２ 

今回二度目の見学だが、思うことは一緒早く開放してもらいたい。一部で

も良い、市民でも管理出来ることもあると思う。この緑を閉じ込めておく

のはもったいない。 

１３ 
この美しい森を是非、今日のコースだけでも市民(国民)に開放して、健康増

進に役立てて下さるよう市として進言して下さい。勿体ないです。 

１４ 

「自然林」をこんなに身近に親しめる場所があると改めて感じました。 

管理を市で受託することを考えてもらいたい。森林浴ツアーとして活用で

きないでしょうか。都心３０ｋｍ圏でこういう場所が他にあるでしょうか。 

１５ 

子供の頃(30年ほど前)から入りたかった場所だったので感激です。 

想像以上の広大でジャングルのよう、こうした自然は上手に残して欲しい

ものです。放置しておくのはもったいない、この場所が無くなったら近辺

の生態系は崩れるでしょうね。鳥害などが街で起きると思います。今回は

ありがとうございました。 

１６ 
外からは見えていた森林が、内に入って見るととても自然で気持ちが良い

森林浴で良かったです。こういう機会が年に何回かあるといいと思います。 

１７ 
樹木が多い（大きい）すばらしい森林浴が出来ました。年 1 回は、もった

いないので 2～3回季節事にしてほしい。 
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１８ 
すばらしい 1 日、この町の中にこんなに緑があるこの場所をなんとか朝霞

市の物になる様願って居ます。 

１９ 

とてもいい森林浴が出来ました。市内にこの様な静かな場所でこのまま置

くのはもったいないですね。鳥の鳴き声が小さいのはなぜ？ 

木くらげを始めてみて感動しました。 

２０ 

気持のよい森林浴が出来ました。近い将来この森が本当に朝霞市民の森と

して開放されるようになることを望みます。遠い将来では命が持ちません

（80 歳）週末に散歩する場所が出来たら朝霞市民で良かったと思うことで

しょう。今日はもう少し説明があると良かったかなと思います。植物とか

残っている建造物についての。 

２１ 

前回に引き続き本日 2 回目の見学会に参加させて頂きました。新緑の季節

で雨上がりの後のため、草や木の匂いを満喫出来、森林浴をしているよう

で充分楽しませて頂きました。市（民）としては、国からの全面返還を求

めている訳ですが、その前提として各種の除染が完全に履行される必要が

あります。除染が終了しない限りとても不安で、仮に返還されても安心し

て使用（利用）することは出来ません。一日も早くその日が来ることを切

望致しております。ところで本日は約 2 時間の中で自由に所定の場所を見

学するようにとの事でしたが、出来得る事ならばどなたか（関東財務局、 

当市、又は当時の利用状況に詳しいガイド等）に案内して頂き、その後希

望者は各自で自由に見学させる方法がベターだと思われました。（ところど

ころに点在している建物などが何であったのか等が判るとより良く理解で

きたのではと思われました。） 

２２ 

ありがとうございました。スズカケの木は圧巻でした。キャンプ朝霞跡地

が、自然を観察したりできる所になることを望んでいます。それは、無駄

なことのようでもあります。しかし、どんどんあまり人の手が入っていな

い所が消えていく中、できたらこんな場所を残したいものです。 

２３ 

見学会実施していただきありがとうございました。素敵な貴重な体験をす

ることができました。都市の中で緑そのもの自然そのものの息吹を感じる

ことが出来ました。都市の中という難しい点もある訳ですが、私達がこの

貴重な財産を受け継ぎ、長所に代えて行けたらと思った次第です。森林を

残して自然の残る新しいタイプ、他に類のない公園になればと願わずには

おれません。また、御存知のように跡地内に被服廠当時、米軍のキャンプ

当時の施設が多く在ります。（焼却炉、ガソリンスタンド、蒲鉾宿舎等々）

ご苦労だと思いますが、そのような施設等の歴史面や植生面も地図と一緒

に簡単なものでもいいので、いただけると見学者としては有難く思います。 

ありがとうございました。次回をたのしみにしております。 
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２４ 

梅雨のさなかのしかも雨あがり朝の１時間マイナスイオンを身体全体に浴

びて、これこそが清々しい気分に浸ることが出来ました。市街地の中の手

つかずの自然をもっと多くの市民に味わってほしいと思います。このまま

の姿で市民に開放しても金銭的に生みだすものはないけれども、自然の貴

重さは何ものにも替えがたい価値だと思います。今後の世の中で自然を得

るために多額の支出をする時代がくるでしょう。守ってほしい守りたい朝

霞の財産です。 

※平成２５年７月５日現在のものです。 

※ご意見等の内容は、原文のままの記載しています。 


